

Théologie populaire

Nous portons le scapulaire pour indiquer que nous nous plaçons sous la protection spéciale de la bienheureuse Vierge Marie. Nous pouvons dire par l'uniforme qu'il porte, à quelle armée ou à quelle nation appartient un soldat ; ainsi nous considérons le scapulaire comme l'uniforme particulier de ceux qui désirent servir la sainte Vierge d'une manière spéciale. Le fait de porter le scapulaire noir est donc la marque d'une dévotion spéciale à la Bienheureuse Vierge Marie. Comme ce scapulaire fut d'abord introduit par les Pères Carmélites ou prêtres du Mont-Carmel, on l'appelle scapulaire du Mont-Carmel. Il y a aussi un scapulaire rouge, en l'honneur de la Sainte-Trinité ; un bleu, en l'honneur de l'Immaculée Conception, et un blanc, en l'honneur des Sept-Douleurs de la sainte Vierge.

Les Sept-Douleurs sont sept occasions principales de chagrin dans la vie de la sainte Vierge. Ce sont : 1° La Circoncision de Notre-Seigneur, lorsqu'elle vit couler son sang pour la première fois. 2° La fuite en Egypte pour mettre Jésus à l'abri de la cruauté d'Hérode qui le recherchait pour le faire mettre à mort. 3° Les jours pendant lesquels elle le chercha dans Jérusalem. 4° La vue de Jésus-Christ chargé de sa croix. 5° Sa mort. 6° La descente de la croix. 7° Sa déposition dans le sépulchre. Il y a un chapelet qu'on appelle le chapelet des Sept Douleurs, qui est fait de sept médailles représentant ces douleurs et de sept grains entre chaque médaille. A chaque médaille, on médite sur la douleur qu'elle représente, et on récite en son honneur le « Je vous salue Marie » sur les grains.

Des sacrements en général

Ce chapitre ne parle d'aucun sacrement en particulier, mais de tous les sacrements en général. Il explique ce que nous trouvons dans tous les sacrements sans exception.

Qu'est ce qu'un sacrement ?

Un sacrement est un signe sensible institué par Jésus-Christ pour nous donner la grâce.

Pourqu'il y ait sacrement, il faut nécessairement trois choses : 1° Il faut un *signe sensible* ; 2° Ce signe doit avoir été institué par Jésus-Christ ; 3° Ce signe doit donner la grâce.

Un signe est ce qui nous fait connaître l'existence d'une autre chose. Ainsi, la fumée indique la présence du feu ; l'empreinte d'un pied sur le sol indique que quelqu'un est passé en cet endroit ; le pavillon qui flotte à l'arrière mât d'un navire à voiles